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ATA Nº 08/2011 REUNIÃO ORDINÁRIA DA 8ª SESSÃO/2011 DO PLENÁRIO DO 4 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SÃO PAULO - COMAS-5 

SP. Aos vinte e oito  dias do mês de abril de dois mil e onze, quinta-feira, no período 6 

das 13h30min às 17h30, realizou-se a 8ª sessão de 2011 em reunião plenária 7 

ordinária do Conselho Municipal de Assistência Social - COMAS-SP, em sua sede, 8 

Praça Antônio Prado, nº33 - 12º andar, Centro, Município de São Paulo. Presentes, 9 

conforme lista de presença, os Conselheiros titulares: Jair Gomes de Araújo, 10 

Joaquim Carlos Monteiro de Carvalho, Carlos Nambu, Thiago Szolnoky de B. 11 

Ferreira Cabral, Alice Okada de Oliveira, Silvana Cappellini, Aparecida Maria Rosa 12 

Castro, Marlene Popin Velardo,  Miriam Tokumori Hokama, Sonia Regina S. de 13 

Jesus Couceiro, Suzana de Vasconcelos Dias. Conselheiros Suplentes: Paulo Ivan 14 

Moreira Fonseca, Francis Larry de Santana Lisboa, Dulcineia Pastrello, Ana Lucia 15 

Caro Antonio, Demilson Oliveira dos Santos, Maryulda Thereza F. dos Santos, 16 

Elisabeth Maria Valletta, Faltas Justificadas: Dusitan Alves Feitoza, Fabíola Alves 17 

Lima, Lucia Maria Bludeni,  Edison Ferreira da Silva, Maria Aparecida de Lima, Maria 18 

Aparecida Nery da Silva, Felix Castilho. Compõem a mesa do plenário os 19 

conselheiros: Jair Gomes de Araújo, Joaquim Carlos Monteiro de Carvalho, Carlos 20 

Nambu, Thiago Szolnoky de B. Ferreira Cabral, Alice Okada de Oliveira, Silvana 21 

Cappellini, Aparecida Maria Rosa Castro, Marlene Popin Velardo, Miriam Tokumori 22 

Hokama, Sonia Regina S. de Jesus Couceiro, Suzana de Vasconcelos Dias, Paulo 23 

Ivan Moreira Fonseca, Francis Larry de Santana Lisboa, Denise Bueno de Camargo 24 

– representante da Secretaria Municipal de Planejamento. Presente os 25 

Convidados: Nádia A. Viana representante do Instituto Profissionalizante Paulista- 26 

IPP, Leônidas de Araújo Luz representante do FAS, Pedro Paulote de Paiva 27 

Advogado, Angelice  J. F. Cintra representante do CIEE. Dando inicio à Plenária a 28 

Senhora presidente Alice Okada de Oliveira informou que estava retornando de suas 29 

férias e que durante esse período participou de diversas reuniões. Agradeceu  a 30 

presença de todos  e a seguir   Leitura e Aprovação da Ata nº 07: Leitura, 31 

discussão, correções e aprovação da Ata nº 07. A seguir o Conselheiro Francis Larry 32 

de S. Lisboa solicita inclusão de pauta, no item 10,  referente há uma denúncia. 33 

Conselho Diretor:  Dando prosseguimento a Senhora Presidente informa que na 34 



próxima Plenária, dia 12/05/2011 haverá a eleição para a composição do novo 35 

Conselho Diretor. O Conselheiro Jair  Gomes de Araujo  esclarece que está na fase 36 

de mudanças e alterações, na Resolução nº16/2010 do  Conselho Nacional de 37 

Assistência Social CNAS,  Comissão de Relações Interinstitucionais:  Não houve 38 

apresentação.  Comissão de Políticas Públicas, Legislação, Defesa e Garantia 39 

de Direitos: A seguir o Conselheiro Thiago Szolnoky de B. Ferreira Cabral, um dos 40 

Coordenadores da Comissão, faz uma explanação sobre a Minuta da Resolução que 41 

terá o nº 532/2011 que altera  o prazo de prorrogação   de vigência dos registros do 42 

COMAS  para 30/04/2012.  Essa Resolução altera os artigos 40, caput da Resolução 43 

528/11; artigo 1º da Resolução COMAS-SP nº530/11 e  seu Parágrafo Único. Após 44 

leitura e correção é aprovada pela plenária. Em prosseguimento, o Conselheiro 45 

Joaquim Carlos Monteiro de Carvalho demonstra sua preocupação sobre os atrasos 46 

referentes aos pedidos de diligências encaminhados pelo Ministério do 47 

Desenvolvimento Social e Combate a Fome - MDS, informando  que  as instituições 48 

não estão enviando os relatórios nos prazos fixados pelo COMAS, por meio de 49 

ofício. A Equipe Técnica do COMAS-SP, informa que das 68 (sessenta e oito) 50 

diligencias do Ministério do Desenvolvimento do Combate a Fome - MDS, 15 51 

Organizações não apresentaram os relatórios de atividades do período de 2006 a 52 

2008, a saber: Núcleo Rotary de Aprendizagem Profissional; Fundação Francisca 53 

Franco; Obras Sociais Nossa Senhora Aquiropita; Centro de Apoio Profissional ao 54 

Adolescente; Pontifício Instituto das Missões; Centro Social Santo Dias; Associação 55 

Beneficente Alzira Denise Hertog da Silva - AHADHS; ASAM – Centro de Apoio ao 56 

Jovem; Associação Santo Agostinho; Associação Cristã de Moços de São Paulo; 57 

Apoio Cristo e Esperança; Associação dos Amigos do Projeto Guri; Entidade 58 

Beneficente de Bem Estar à Criança. Dando continuidade, o Conselheiro Carlos 59 

Nambu, da Coordenação Compartilhada da Comissão de Políticas Publicas 60 

apresenta Minuta de Resolução   nº 533/2011  que cria Grupo de Trabalho 61 

denominado “ GT de Controle  e Monitoramento das Deliberações  das Conferências 62 

de São Paulo,  ficando  assim constituído: pela Sociedade Civil os Senhores 63 

Conselheiros  Ana Lúcia Caro Antonio, Maryuulda Thereza F. dos Santos, Carlos 64 

Nambu, Demilsom  Oliveira dos Santos  e Dulcinéa Pastrello. Pelo Poder Público  65 

Conselheiros  Alice Okada de Oliveira, Susana   de Vasconcelos Dias, Silvana 66 

Cappellini, Marlene Popin Velardo e Sonia Regina de Jesus Couceiro.  Aprovada 67 

pela Plenária. Comissão de Preparação para a IX Conferência Municipal de 68 



Assistência Social:   O Conselheiro Carlos Nambu  informa que a Comissão se 69 

reuniu  para verificar que  propostas nas deliberações da Conferência de 2009 são 70 

de competência do COMAS. A seguir  apresenta as propostas analisadas pela 71 

Comissão de Políticas Públicas para  deliberação e apresentação na IX Conferência 72 

Municipal de Assistência Social. Após leitura e alterações, é Aprovada pela Plenária. 73 

Informa, ainda que no dia de apresentação na Conferência Municipal, se houver 74 

questionamentos ou solicitação de esclarecimentos, caberá ao Presidente do 75 

COMAS responder. Informa, ainda que está previsto para os dias 05 a 07 de outubro 76 

de 2011 a Conferência Estadual, e solicita a autonomia da Comissão Organizadora 77 

da Conferência Municipal para tomar algumas decisões urgentes que não poderão 78 

aguardar a Plenária seguinte. A Senhora Alice Okada de Oliveira, presidente do 79 

COMAS sugere que as demandas sejam encaminhadas para o Conselho Diretor 80 

para sua aprovação e posteriormente referendada na Plenária. Aprovado pela 81 

Plenária Foi  mencionada os representantes dos órgãos públicos a serem 82 

convidados para  o Lançamento da Conferência a ser realizada na Câmara 83 

Municipal, são elas: Ministério de Desenvolvimento e Combate a Fome - MDS, 84 

Conselho Nacional de Assistência Social - CNAS, Secretaria de Assistência e 85 

Desenvolvimento Social - SEDS, Diretoria Regional de Assistência e 86 

Desenvolvimento Social - DRADS Capital, Conselho Estadual de Assistência Social - 87 

CONSEAS, Secretaria Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social - SMADS, 88 

Conselho Municipal de Assistência Social -COMAS, Ministério Público, Presidente da 89 

Câmara Municipal de São Paulo, Presidente da Comissão Permanente do Idoso e 90 

Assistência Social da Câmara Municipal de São Paulo. Comissão de Finanças 91 

Orçamentos: A conselheira Miriam Tokumori Hokama, fez uma apresentação  92 

referente à Lei de Diretrizes Orçamentárias de 2012, destacando o Fundo Municipal 93 

de Assistência Social, esclarecendo o que é este instrumento de planejamento, bem 94 

como o papel do COMAS para este assunto. Apresentou as metas físicas do PPA 95 

(Plano Pluri Anual), da LDO (Lei de Diretrizes Orçamentárias) e da Agenda 2012 e 96 

informou os encaminhamentos subseqüentes. A seguir o Conselheiro Carlos Nambu 97 

reitera a necessidade do COMAS-SP intervir para saber os motivos pelo qual os 98 

valores empenhados não foram executados. Em seguida a Presidente do COMAS 99 

comunica o recebimento de convite da Comissão Extraordinária Permanente do 100 

Idoso e de Assistência Social da Câmara Municipal, tendo como representantes as 101 

Conselheiras Maryulda Thereza F. dos Santos e Deusitan Alves Feitosa, no dia 102 



03/05/11 das 11:00 às 13:00horas, cuja pauta: “Discussão sobre a Conferência de 103 

Assistência Social e seu Orçamento”. Foi solicitada a participação da Conselheira 104 

Miriam Tokumori  Hokama, que justificou a sua impossibilidade de  participar em face 105 

das demandas existentes. A Conselheira Elisabeth Maria Valletta informa que o 106 

dinheiro para a Conferência já está garantido. A Senhora Presidente esclarece que 107 

deverá retornar o Grupo de Trabalho  que elaborou a Resolução COMAS-SP nº528 108 

/2011para esclarecer as questões levantadas  nas reuniões com as organizações. 109 

Composição da Comissão de Instância de Controle Social (ICS) da Bolsa 110 

Família: A conselheira Sônia Regina S. de Jesus Couceiro informa que a comissão  111 

continua em  fase de composição e que não obteve as indicações das Secretarias de 112 

Educação e de Saúde. Informa, ainda que a periodicidade das reuniões foi alterada 113 

com o objetivo de  ampliar o tempo para concluir as indicações dos componentes do 114 

grupo. A Assistente Social. Social Susana de Almeida Silva, Secretária Executiva do 115 

COMAS-SP informa que já foi solicitado via ofício para Dra. Alda Marco Antônio, 116 

secretária da SMADS intermediação para em contato com o diretor e com os 117 

Secretários das Pastas da Saúde e Educação, obter as indicações dos técnicos para 118 

compor a ICS-BF. Inclusão de Pauta - O Conselheiro Francis Larry de Santana 119 

Lisboa  informa que  está participando  de um grupo  para realização de um trabalho, 120 

objetivando  verificar o funcionamento da rede de serviços de assistência social  e 121 

unidades de atendimento (CRAS e CREAS).  O  grupo  constatou algumas situações 122 

indesejáveis. Solicitou  que o assunto  fosse pauta da próxima Plenária, pois requer 123 

um tempo maior para falar sobre o mesmo. Informes A Senhora Presidente informa 124 

que recebeu um convite  para participar de um evento na  Faculdade Anhanguera. A 125 

seguir, o conselheiro Paulo Ivan Moreira Fonseca  agradece a Senhora Presidente 126 

pela atuação  na sua gestão, uma vez que na próxima Plenária haverá nova eleição  127 

do  Conselho Diretor. Nada mais havendo a tratar, às 17:30h,  a Senhora Presidente 128 

encerrou a Plenária, da qual foi lavrada a presente ata complementada pela lista de 129 

presença dos participantes. A ata foi redigida pela 2ª Secretária Aparecida Maria 130 

Rosa Castro, feitas as devidas alterações do plenário, foi aprovada e publicada no 131 

Diário Oficial da Cidade. 132 
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